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Aos vinte e dois dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, com início às nove

horas e cinco minutos, foi realizada a 5ª Reunião Extraordinária do Comitê de Extensão

(COEX) do Instituto Federal do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi realizada via

webconferência. A sessão foi convocada e coordenada pela Pró-reitora de Extensão

Marlova Benedetti e assessorada pela Pró-reitora Adjunta de Extensão, Daiane Toigo

Trentin e pela Chefe do Departamento de Extensão, Leila Schwarz. Foi secretariada pelo

servidor Cláudio Mansoni. Estiveram presentes os seguintes membros do Comitê de

Extensão: Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Daiane Toigo Trentin, Pró-reitora

Adjunta de Extensão; Leila Schwarz, Chefe do Departamento de Extensão, Viviane Diehl,

Assessora de Arte e Cultura; Cláudio Mansoni e Idalicia Scalco, Silvia Schiedeck, servidores

do Departamento de Extensão da Reitoria; Adriana Silva Martins, Coordenadora de

Extensão do Campus Alvorada; Raquel Fronza Scotton, Diretora de Extensão do Campus

Bento Gonçalves; Marcos Daniel Schmidt de Aguiar, Coordenador de Extensão do Campus

Canoas; Coordenador de Extensão Paulo Roberto Janissek, Campus Caxias do Sul; Marlova

Elizabete Balke, Coordenadora de Extensão do Campus Erechim; Áthina Marks,

representando a coordenação de Extensão do Campus Farroupilha; Camila de Azevedo

Moura, representando a coordenação de Extensão do Campus Feliz; Rafael Zanatta

Scapini, Coordenador de Extensão do Campus Ibirubá; Claudia Simone Cordeiro Pelissoli,

Diretora de Extensão do Campus Osório; Helen Scorsatto Ortiz, Diretora de Extensão do

Campus Porto Alegre; Jean Hamerski, Coordenador de Extensão do Campus Restinga;

Gislaine Silva Leite, Diretora de Extensão do Campus Rio Grande; Camila Correa,

Coordenadora de Extensão do Campus Rolante; Sergiomar Theisen, Coordenador de

Extensão e Marcelo Maraschin de Souza, Coordenador de Extensão do Campus Vacaria. A

Pró-reitora de Extensão, Marlova Benedetti deu início a reunião, cumprimentou os



presentes e apresentou a pauta da reunião: 1.Edital de Auxílio Institucional 2023; 2.

Assuntos Gerais e dúvidas do grupo. Passou-se para falar sobre o primeiro tópico da

reunião que trata da 1. Edital de Auxílio Institucional 2023. Marlova expôs sobre o

formato do edital de fomento da extensão - Edital Unificado, falou sobre os testes no

SIGAA - módulo Extensão, em seguida passou-se para a análise do edital de fomento

unificado de extensão. Marlova Benedetti, iniciou a leitura da minuta do Edital de Auxílio

Institucional à Extensão 2023, onde apresentou as modalidades de fomento, bem como

suas origens dentro da matriz orçamentária. Neste tocante, Marlova, expôs sobre as três

modalidades financiáveis pela Proex: Arte e Cultura; a inclusão da modalidade de

educação física, esporte e lazer para o edital unificado 2023; e, Ações Afirmativas.

Posteriormente, Marlova contextualizou historicamente a aplicação dos recursos voltados

aos Núcleos de Ações Afirmativas e que a partir disso, os recursos para as Ações

Afirmativas (AF) fossem direcionados para projetos e/ou programas voltados à “Mulheres

em Vulnerabilidade” (AFMV). Abriu-se para discussões. Adriana Martins, relatou das

dificuldades no Campus Alvorada e colocou que seria necessário conversar com o Núcleos

de Ações Afirmativas a respeito da alteração proposta pela Proex e colocou que poderia

engessar a aplicabilidade desses recursos, embora pensar que a ideia seja boa, Adriana

Martins, nesse momento, posicionaria pela abstenção sobre o tema, tendo em vista a

problematização outrora exposta e acrescida pelo retorno das atividades presenciais

pós-pandemia, necessitando desta forma maior discussão com as partes interessadas.

Helen Scorsatto Ortiz, nesse sentido, falou sobre a importância dos recursos destinados às

ações afirmativas e relatou que a baixa submissão de propostas nas ações afirmativas está

implicitamente ligada à ausência de bolsas. Após isso, Helen passou a falar da importância

de ações voltadas para Mulheres em Vulnerabilidade, contudo, direcionar os recursos da

extensão para as ações afirmativas com a temáticas para as mulheres em vulnerabilidade,

acabaria restringindo as submissões de outras ações com linhas distintas a essa. Daiane

Toigo Trentin, iniciou sua fala dividindo-a em dois aspectos. No primeiro, Daiane, fez um

breve relato sobre os primeiros editais destinados às Ações Afirmativas, trazendo que em

ações originárias, em sua maioria, atendia basicamente ao público interno e como

segundo ponto é que os recursos para o edital para as Mulheres em Vulnerabilidade são

advindos da PROEX e que eles não são destinados para ações dos Núcleos de Ações

Afirmativas, sendo assim, não teria a necessidade de discussão com os eles sobre a



aplicabilidade do referido recurso e, com isso, os encaminhamentos ficariam em nível de

COEX. Marlova Benedetti, complementou a fala da Daiane dizendo que o Edital voltado

para Mulheres em Vulnerabilidade, os Núcleos de Ações Afirmativas conseguiriam atender

ao edital, tendo em vista que já há ações com essa finalidade sendo executadas por eles.

Nesse contexto, Marlova especificou que trata-se de uma proposta e que caso ela não seja

viável implementação do edital para as Mulheres em Vulnerabilidade nesse momento, o

edital para as ações afirmativas seguiria conforme edições anteriores, mas que caberia ao

COEX a deliberação sobre o entendimento da proposta. Helen Scorsatto Ortiz, pontuou

que os Núcleos de Ações Afirmativas do Campus Porto Alegre trabalham fortemente com

a comunidade externa em suas ações e, posteriormente, colocou que poderia ser

colocado dois itens para o edital, sendo um geral para ações afirmativas (PIBEX e PAIEX)) e

outro para as Mulheres em Vulnerabilidade. Nesse sentido, Marlova Benedetti, expôs que

devido a escassez de recurso destinado para essa finalística, dividindo-o em dois tornaria

muito baixa o número de ações contempladas. Adriana Martins, complementou, após a

fala da Helen, da necessidade de bolsas para as Ações Afirmativas, não apenas o PAIEX,

tendo em vista a forma de execução para o atendimento dessas demandas. Adriana

Martins, concluiu dizendo que será um grande avanço a implementação do PIBEX nas

Ações Afirmativas e que talvez não seria o momento direcionar os recursos apenas para as

ações para Mulheres em Vulnerabilidade. Após as colocações, Marlova Benedetti, deu o

encaminhamento junto aos membros do Coex para as seguintes deliberações: O Edital AF

passaria a contemplar PAIEX e PIBEX na destinação dos recursos, sendo aprovado por

unanimidade. O segundo ponto foi a deliberação sobre destinação dos recursos à nova

linha de fomento - Ações para Mulheres em Vulnerabilidade, ou para somente pra Ações

Afirmativas ou que contemplasse as duas modalidades (AF e AFMV), após diversas

discussões, ficou-se decidido que haverá duas modalidades: Uma para as AF e outra para

AFMV. Marlova Benedetti, deu continuidade na análise do edital e especificou sobre o

preenchimento da planilha com a previsão dos recursos para as ações voltadas para a

modalidade de ampla submissão e destacou que caberá a cada campi definir os limites de

PAIEX e PIBEX para cada ação, bem como o montante total. Benedetti solicitou junto ao

Coex se manteria o valor de R$ 2.400,00 para o PAIEX para os recursos provenientes da

PROEX, tendo manifestação favorável pela manutenção do valor. Marlova Benedetti

passou a apresentar o cronograma do edital, nesse sentido, Leila Schwarz expôs com base



numa colocação da Claudia Pelissoli que entre a divulgação da homologação parcial e da

final, cada campi deverá reunir-se com a CGAE para definir a divisão dos recursos e, a

partir disso, verificar se há ou não a necessidade de edital complementar e como será

operacionalizado no SIGAA. Após diversas discussões/sugestões o cronograma do edital

foi aprovado. Marlova Benedetti deu continuidade na análise do edital, onde Raquel

Fronza Scotton sugeriu mudar Resolução nº 100/2019 para que não houvesse mais a

limitação máxima de 50% para os recursos de capital, tendo em vista que a demanda por

esse recurso geralmente é maior. Em continuidade da análise do edital, Marlova

Benedetti, passou para a explicação dos procedimentos de cadastramento das propostas

no SIGAA módulo extensão, destacando a exigência do sistema (SIGAA) para o cadastro de

programa de extensão é obrigatório a vinculação de no mínimo de 3 (três) ações de

extensão com status em “execução”. Daiane Toigo Trentin ratificou que ao cadastrar as

propostas de extensão com fomento, o proponente deve selecionar a opção

“Financiamento FAEX/PROEX” mais “Edital de Extensão” e também “Linha de Atuação”,

caso contrário a proposta não ficará vinculada a nenhum edital e destacou a consulta aos

manuais e ao próprio edital. Dando prosseguimento na análise do edital, Leila Schwarz

falou dos anexos que devem ser anexados junto ao SIGAA módulo extensão no ato da

submissão, em seguida falou sobre os procedimentos com os avaliadores ad hoc e, por

fim, passou pela análise dos outros anexos do edital e dos entraves (itens não atendidos

pelo coordenador no ato da submissão da proposta) no processo de homologação das

propostas (critérios para homologação). Após findar-se a análise do edital, Cláudio

Mansoni passou para a demonstração do cadastramento de uma proposta no SIGAA

módulo extensão. Após a demonstração da apresentação do cadastramento, Marlova

Benedetti ratificou que todos os membros do Coex devem iniciar os testes no SIGAA

módulo extensão e que para o cadastramento de um programa de extensão deverão ser

vinculadas 3 (três) ações de extensão com status em andamento ou com relatórios

submetidos. Helen Scorsatto Ortiz observou e relatou que em algumas telas aparecem

termos errôneos nas telas do SIGAA, como por exemplo, na tela de cadastro de um

“programa”, aparece a expressão “projeto” e isso pode gerar confusão. Nesse ponto

específico apontado pela Helen, Daiane Toigo Trentin via chat relatou que já passou para o

setor de Tecnologia da Informação para solucionar esse apontamento. 2. Assuntos Gerais

e dúvidas do grupo. Marlova Benedetti informou que embora estejamos nos aproximando



do período de férias, a Pró-reitoria de Extensão estará em pleno funcionamento e que

qualquer dúvida ou sugestões, basta entrar em contato. A Pró-reitora Marlova agradeceu

a presença dos participantes e nada mais havendo a registar deu por encerrada a

webconferência às 12 horas e eu, Cláudio Mansoni, redigi a presente ata, que segue

assinada por mensagem eletrônica pelos membros deste Comitê.


